
 

 

ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DO CIMAM - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL  
MULTIFINALITÁRIO DA AMNOROESTE 

 
ATA Nº 05/2024 de 25 de Outubro de 2024 

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, reuniram-se 

na sede do CIMAM – Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da AMNOROESTE (CNPJ 46.335.839/0001-

81), situado na Rua Jarbas Mendes, nº 270, Galeria Martini, Sala 09, Cidade de São Lourenço do Oeste, 

Estado de Santa Catarina, os Prefeitos dos Municípios Consorciados para a Assembleia Ordinária, convocada 

pelo Edital de Convocação N° 005/2024 de 21 de outubro de 2024, fixado no portal da entidade, com a 

seguinte ordem do dia: Abertura e apresentação da pauta; Programa SC Noroeste – PSCN – Usina de 

Britagem; Programa Licenciamento Ambiental – PLA; Assuntos Gerais; Encerramento. Estavam presentes na 

reunião os seguintes Prefeitos Municipais: Coronel Martins - Sr. Moacir Bresolin e Vice-Prefeito eleito, Sr. 

Leonildo Turmina; Irati - Sr. Neuri Meurer e Prefeito eleito, Sr. Bergamaschi; Novo Horizonte - Sr. Vanderlei 

Sanagiotto e Prefeito eleito Sr. Naudir, Cadore; São Bernardino - Sr. Dalvir Luiz Ludwig; São Lourenço do 

Oeste - Sr. Agustinho Menegatti; Jupiá, Sr. Valdelírio Locatelli Da Cruz; a Secretária Executiva e Diretora 

Administrativa Financeira do CIMAM - Sra. Solange do Amaral Muller; o Assessor Contábil, Sr. Sezarlei 

Bueno; a Gerente de Operações do CIMAM - Sra. Giseli Pedroso; a Agente Administrativa do CIMAM - Sra. 

Carolina Mazzuco Borges; o Diretor do Programa SC Noroeste – Sr. Lucimar Viero; o Diretor do Programa 

Licenciamento Ambiental – Sr. Nauan Matheus Benedet; a Gerente Técnica da AMNOROESTE, Sra. Rose 

Mari Guarda. Por compromissos no município, justificaram a ausência o Prefeito Municipal de Quilombo – 

Sr. Silvano de Pariz e o Prefeito Municipal de Galvão, Sr. Admir Edi Dalla Cort. 1. Abertura e apresentação 

da pauta: O Presidente do CIMAM e Prefeito Municipal de Novo Horizonte, Sr. Vanderlei Sanagiotto iniciou 

a reunião dando as boas-vindas aos presentes e passando a palavra à Sra. Solange do Amaral Muller, que 

após cumprimentar a todos iniciou os assuntos em pauta. 2. Programa Licenciamento Ambiental – PLA: a 

Secretária Executiva, Sra. Solange do Amaral Muller, repassou a planilha do orçamento de 2024 do PLA, 

detalhando o que foi orçado e executado. Foi orçado R$ 325.125,00 (trezentos e vinte e cinco mil, cento e 

vinte e cinco reais) e executado R$ 162.715,36 (cento e sessenta e dois mil, setecentos e quinze reais e trinta 

e seis centavos). Foi informado que o programa tem como requisito ter uma equipe multidisciplinar, e no corpo 

técnico atual existe uma demanda específica nas áreas de fauna e flora, devido aos processos de 

licenciamento que envolvem o corte de vegetação e autuação ambiental, que seria suprida por um cargo de 

biólogo, engenheiro florestal ou ambiental. Atualmente o PLA conta em sua equipe com um engenheiro civil 

cedido por Quilombo que a princípio, não continuará no ano que vem. Então haverá a demanda de dois 

profissionais, necessitando abrir novo concurso para contratações. O Diretor do Programa PSCN, Nauan 

Matheus Benedet, solicitou a possibilidade da convocação do engenheiro civil que está na fila de espera do 

último concurso, em razão da necessidade do período de treinamento. Os prefeitos concordaram em chamar 

o profissional em janeiro de 2025. Nauan relatou também que, enquanto Geólogo atua em parceria com São 

Lourenço do Oeste como fiscal de contratos de poços artesianos e os municípios que não tem um profissional 

habilitado para fazer essa fiscalização, estão sendo autuados. Deixa como sugestão a possibilidade de no 

futuro, se discutir a implementação de um programa que auxilie os municípios nesse aspecto hídrico. Sobre 



 

 

as taxas de licenças ambientais, Solange informou que os repasses das receitas estão sendo realizados para 

os municípios. O consórcio emite os boletos das taxas, e o repasse ocorre entre os dias 15 e 20 de cada mês. 

Na ocasião, Nauan apresentou o número de licenças emitidas e os valores repassados a cada município 

desde o início do programa. Até o momento, foram emitidos um total de 80 documentos, incluindo 

declarações, certidões e licenças ambientais: Irati - 4 licenças, repasse: R$ 580,55 (quinhentos e oitenta reais 

e cinquenta e cinco centavos), Jupiá - 3 licenças que foram para o próprio município que é isento e não teve 

arrecadação, Quilombo - 20 licenças, repasse: R$ 4.887,36 (quatro mil oitocentos e oitenta e sete reais e 

trinta e seis centavos), São Bernardino - 4 licenças, repasse: R$ 345,80 (trezentos e quarenta e cinco reais e 

oitenta centavos), Novo Horizonte - 4  licenças, repasse: R$ 225,04 (duzentos e vinte e cinco reais e quatro 

centavos), sendo que uma delas é da licença do britador que também é isento e São Lourenço do Oeste  -  

36 licenças, repasse: R$ 25.628,27 (vinte e cinco mil seiscentos e vinte e oito reais e vinte e sete centavos). 

Referente a solicitação de carros para Receita Federal, como encaminhamento da última reunião, Nauan 

realizou contato com a Receita Federal solicitando dois carros para uso no consórcio. Embora ainda não 

tenha obtido retorno, ele está articulando para agendar uma reunião com o delegado da inspetoria de Dionísio 

Cerqueira, para tentar angariar dois veículos visando atender a demanda do consórcio, pois hoje utilizam um 

carro da AMNOROESTE em cedência. Na oportunidade, os municípios relataram sobre as dificuldades 

enfrentadas com veículos advindos dessa forma, com questões de legalização e condições do veículo para 

uso. Desta forma, ficou acordado que se recebido retorno positivo, será avaliada a viabilidade do veículo 

antes de aceitá-lo. Posteriormente, foi apresentado o orçamento do programa PLA para 2025. O valor total 

de despesa mensal do programa é de R$ 36.124,37 (trinta e seis mil cento e vinte e quatro reais e trinta e 

sete centavos). Considerando a manutenção e o aumento de funcionários em janeiro, o orçamento mensal 

previsto é de R$ 54.200,00 (cinquenta e quatro mil e duzentos reais) e o orçamento do programa PLA - 

2025, totaliza R$ 650.400,00 (seiscentos e cinquenta mil e quatrocentos reais), distribuídos de forma per 

capita entre os municípios: Irati, Jupiá, Novo Horizonte, São Bernardino, (6%) o valor de R$ 39.024,00 

(trinta e nove mil e vinte e quatro reais), São Lourenço do Oeste (52%), R$ 338.208,00 (trezentos e trinta e 

oito mil duzentos e oito reais) e Quilombo (24%), R$ 156.096,00 (cento e cinquenta e seis mil e noventa e 

seis reais). O orçamento foi submetido em apreciação, sendo aprovado pelos presentes. 3 - Programa SC 

Noroeste - PSCN - Usina de Britagem: a Secretária Executiva apresentou a planilha do orçamento de 2024 

do Programa PSCN e do Administrativo, detalhando os valores orçados e executados. Para o exercício de 

2024, foi orçado R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais), divididos entre oito municípios, conforme o percentual 

per capita populacional. Entretanto, Galvão e Quilombo não tiveram contribuição neste ano e, em relação a 

2023, possuem duas contribuições a pagar. Com isso, o orçamento deste ano foi de R$ 727.299,96 

(setecentos e vinte e sete mil, duzentos e noventa e nove reais e noventa e seis centavos), totalizando R$ 

272.700,00 (duzentos e setenta e dois mil e setecentos reais) a menos do que o valor orçado, já tendo sido 

executados até o momento, R$ 807.711,18 (oitocentos e sete mil, setecentos e onze reais e dezoito centavos). 

Considerando o superávit de 2023 no valor de R$ 135.000,00 (cento e trinta e cinco mil reais) e as aplicações 

financeiras de R$ 9.000,00 (nove mil reais), o orçamento total disponível é de R$ 871.299,96 (oitocentos e 

setenta e um mil, duzentos e noventa e nove reais e noventa e seis centavos). Discutidas possibilidades de 



 

 

continuidade dos trabalhos, foi formada uma comissão composta por: Solange do Amaral Muller, Secretária 

Executiva; Sezarlei Bueno, Contador; Vanderlei Sanagiotto, Presidente do Consórcio; e Neudir Cadore, 

Prefeito eleito de Novo Horizonte, para visitar os municípios de Galvão e Quilombo, expor a situação e verificar 

com os prefeitos e eleitos se participarão do programa. Se decidirem participar, precisarão realizar o 

pagamento até o final do ano, terão crédito para retirada de pedras e os demais municípios não precisarão 

pagar o valor adicional. Após a realização da visita fica a comissão, a comunicar se haverá ou não a 

suplementação e equilíbrio do orçamento. Caso os dois municípios não participem, fica deliberado o aumento 

mensal de R$ 60.012,00 (sessenta mil e doze reais), além do valor que os municípios já pagam, a ser pago 

em novembro e dezembro para suplementação e equilíbrio do orçamento do programa PSCN até o 

final de 2024, distribuídos conforme percentual (13,64%), aumento de R$ 8.184,00 (oito mil cento e oitenta e 

quatro reais) para Coronel Martins, Irati, Jupiá, Novo Horizonte e São Bernardino, totalizando para cada 

município citado R$ 15.759,00 (quinze mil setecentos e cinquenta e nove reais) mensal para novembro 

e dezembro de 2024. E para São Lourenço do Oeste (31,82%), aumento de R$ 19.092,00 (dezenove mil e 

noventa e dois reais), totalizando R$ 41.825,33 (quarenta e um mil oitocentos e vinte e cinco reais e 

trinta e três centavos) mensal para novembro e dezembro de 2024. Sobre a produção e extração de 

materiais da Usina, o Diretor do Programa de Licenciamento Ambiental, informou sobre os materiais 

produzidos na Usina de Britagem: brita tipo I, brita tipo II, pó de brita, pedrisco e repassou uma relação 

aproximada da quantidade que cada município retirou até o momento, sendo: Coronel Martins 528 m³, Jupiá 

1537 m³, São Lourenço do Oeste 2.690 m³, São Bernardino 1.099 m³, Novo Horizonte 1625 m³, Irati 2345 m³, 

totalizando 9.824m³. Havendo em estoque cerca de 2.000 m³ e aproximadamente 5.000 m³, para retirar na 

área da faixa de domínio. O Diretor do Programa PSCN, Sr. Lucimar Viero, enfatizou a importância de definir 

a quantidade de brita a ser distribuída para cada município, para manter nivelado os municípios pequenos e 

São Lourenço do Oeste retirar uma quantidade maior. Foi informado que a divisão precisa ser feita 

proporcional a despesa e ao número de habitantes por município proporcional per capita. O Prefeito de São 

Lourenço do Oeste, Agustinho Menegatti, sugeriu pegar o que já foi produzido com o que já foi entregue de 

brita nesse ano e fazer um cálculo para verificar os municípios que ainda tem saldo a retirar e comunicar aos 

prefeitos. Referente ao saldo remanescente do convênio, Solange informou que foi realizado ofício de 

justificativa referente ao recurso utilizado e foi aprovado o apostilamento para uma nova máquina com o saldo 

remanescente, com isso, foi realizada através do consórcio CINCATARINA a aquisição de uma escavadeira 

hidráulica no valor de R$ 630.000 (seiscentos e trinta mil reais), o recurso do convênio possui vigência até 

dia 15/12/2024 e foi solicitada a sua prorrogação para até 15/04/2025, a máquina está prevista para ser 

entregue entre o dia 07 ao dia 10/12/2024. Posteriormente, o intuito será fazer um pedido de apostilamento 

para aquisição de um carro para Usina e o restante do valor para combustível. Na sequência, Nauan informou 

sobre a proposta de deixar um dos caminhões da Usina para fazer entrega nos municípios a fim de não 

precisarem retirar os materiais e consequentemente possuir um controle melhor da saída dos mesmos. 

Solange complementou que a ideia é também verificar sobre fazer via consórcio uma licitação para 

terceirização do transporte, onde colocaria um caminhão do consórcio e mais uma carreta levar as cargas e 

apenas os municípios que entrarem na licitação fariam o transporte, seria cobrado a quilometragem e o 



 

 

município que tem condição de buscar o material continuaria retirando. Ficou definido inicialmente por realizar 

a licitação pelo consórcio referente ao transporte terceirizado. Aberta a participação dos municípios que 

quiserem participar. E os municípios que não tiverem interesse em participar, continuam retirando. Quanto 

aos seguros dos caminhões, foi informado que por enquanto não foi feito, pois eles estão sendo utilizados 

somente da faixa de domínio até o britador, não estando entregando externamente ainda. Além disso, foi 

comunicado sobre a realização do processo de isenção de IPVA, que foi deferido para os dois caminhões, 

gerando economia de custo em torno de R$ 7.000,00 (sete mil reais) de cada caminhão, necessitando pagar 

o licenciamento anual que custará no total R$ 448,11 (quatrocentos e quarenta e oito reais e onze centavos) 

dos três veículos, sendo dois caminhões e um britador móvel. Sobre o cadastro na Agência Nacional de 

Mineração, Solange informou que o consórcio tem a licença ambiental da área da faixa de domínio, mas está 

pendente ainda a liberação do Estado. Já estava aprovada na Agência Nacional com parecer favorável, porém 

surgiram diligências para atualizar e uma delas é a questão da autorização da faixa, diante disso, está sendo 

buscada resolução, de modo a evitar que o processo na agência nacional precise ser refeito, o prazo total 

para resolução é de trinta dias. Sobre o licenciamento ambiental, foi informado que foi contratada empresa 

para fazer três áreas de licenciamento, duas já foram realizadas e pagas, a terceira que seria a área onde 

está o britador, não foi feita porque não havia necessidade naquele momento e se ocorrer a mudança da 

Usina para linha São Paulinho já se tem empresa contratada para realização do licenciamento ambiental 

dessa outra área. Por seguinte, foi relatado que a empresa de segurança no trabalho Contratec exigiu que 

fosse providenciada uma casinha fechada para o operador do britador, para que ele não fique exposto ao 

calor e ao pó. Diante disso, foram buscados orçamentos para construir a casinha e ela custará 

aproximadamente R$ 15.900,00 (quinze mil e novecentos reais). A ideia é fazer o contrato, mas executar no 

ano que vem. Na sequência, foi ressaltado que precisa ser analisado se o britador continuará em Novo 

Horizonte. Conforme última reunião, foi estudado sobre a possibilidade da aquisição do terreno onde está 

localizada a Usina de Britagem em Novo Horizonte. Porém, há o custo de aquisição da área, o processo 

ambiental para legalização, contém área de preservação permanente (APP) que não pode ser explorada e 

possui disponibilidade de extração de material de apenas um ano, considerando-se um investimento elevado 

para um ano de retorno. Com isso, começou-se a estudar a possibilidade de mudar a Usina para a pedreira 

de São Paulinho no município de São Lourenço do Oeste, onde foram feitos testes da pedra que indicaram 

material de qualidade para extração, com uma projeção de material estimado para 4 a 5 anos. Como 

atualmente, se tem um alto gasto com combustível, pretende-se tentar reduzir esse custo e talvez levar uma 

rede trifásica, onde o britador ficará, porque o custo aproximado mensal com combustível é de R$ 50.000,00 

(cinquenta mil) e o custo mensal com energia elétrica seria menor. Foi relatado que Nauan Matheus Benedet, 

Geólogo e Charlan Smaniotto, Engenheiro Eletricista da AMNOROESTE, foram recentemente visitar o local 

em São Paulinho para verificar sobre a rede trifásica, e foi constatado que há possibilidade de instalação, 

sendo aproximadamente 600 metros até a rede. Além disso, a Usina hoje possui uma instalação com câmaras 

e monitoramento e para levar a Usina para São Paulinho também precisa ter energia para instalação das 

câmeras de monitoramento e segurança. O Sr. Lucimar, abordou que o ideal seria permanecer mais seis 

meses com a Usina de Britagem em Novo Horizonte, para cumprimento do contrato com o proprietário que 



 

 

cedeu o local da faixa de domínio de forma gratuita em troca da limpeza das pedras e nivelamento do terreno. 

Os prefeitos presentes concordaram com a mudança da usina de britagem de Novo Horizonte para pedreira 

em São Paulinho, município de São Lourenço do Oeste, devido principalmente à questão da disponibilidade 

de recursos para extração. Sobre o contrato do aluguel da Usina que termina em dezembro deste ano. Foi 

definido quando terminar, fazer um aditivo por mais seis meses. Na sequência, o Sr. Lucimar Vieiro, relatou 

a necessidade de trocar a ponteira do rompedor, que já estava desgastada e foi recentemente renovada, mas 

agora apresenta desgaste novamente devido à resistência do material que ainda precisa ser extraído. O custo 

da nova ponteira é de R$ 4.900,00 (quatro mil e novecentos reais). Após a exposição, os prefeitos 

concordaram que seja realizada a compra, pois necessita para continuidade dos trabalhos. Solange abordou 

sobre a necessidade de viabilizar a contratação de um operador no PSCN e dois profissionais do PLA, porém 

precisa ser contratada uma empresa para fazer o concurso público. No PLA pode ser chamado o engenheiro 

civil referente ao concurso vigente, mas o outro profissional que se demanda no momento, engenheiro 

florestal ou biólogo, precisa fazer processo seletivo. Na oportunidade, foi sugerido que seja mudado e 

colocado no novo edital a função como operador de britador, devido a questões de entendimento sobre a 

máquina que irá operar e também para não exigir categoria C de habilitação para trabalhar no britador, com 

intuito alcançar maior número de candidatos. Ficou definido para ser realizada alteração do contrato do 

consórcio e encaminhado o projeto de lei para as prefeituras passar no final do ano nas câmaras de 

vereadores. E realizar o processo seletivo em janeiro de 2025. Sobre o orçamento 2025 do Administrativo 

e do PSNC. O contador apresentou duas planilhas de divisão, a primeira com distribuição per capita 

populacional e a segunda com proporção de distribuição igualitária. Totalizando R$ 1.560.000,00 (um milhão 

e quinhentos e sessenta mil reais). Esse orçamento foi realizado incluindo combustível diesel e não rede 

trifásica. Se Galvão e Quilombo participarem, o valor do recolhimento para cada município será menor e 

eles terão brita de crédito, sendo Coronel Martins: (4,05%), R$ 63.180,00 (sessenta e três mil cento e oitenta 

reais); Galvão: (6,31%), R$ 98.436,00 (noventa e oito mil quatrocentos e trinta e seis reais); Irati: (4,05%), 

R$ 63.180,00 (sessenta e três mil cento e oitenta reais); Jupiá: (5,01%), R$ 78.156,00 (setenta e oito mil 

cento e cinquenta e seis reais); Novo Horizonte: (5,18%), R$  80.808,00 (oitenta mil oitocentos e oito reais); 

São Bernardino: (5,26%), R$ 82.056,00 (oitenta e dois mil e cinquenta e seis reais);  São Lourenço do 

Oeste: (48,56%), R$ 757.536,00 (setecentos e cinquenta e sete mil quinhentos e trinta e seis reais); e 

Quilombo: (21,59%), R$ 336.804,00 (trezentos e trinta e seis mil oitocentos e quatro reais). Caso não 

participem, o orçamento será dividido entre os municípios que estão, conforme percentual per capita, sendo 

Coronel Martins: (5,61%), R$ 87.516,00 (oitenta e sete mil quinhentos e dezesseis reais); Irati: (5,62%), R$ 

87.672,00 (oitenta e sete mil seiscentos e setenta e dois reais); Jupiá: (6,95%), R$ 108.420,00 (cento e oito 

mil quatrocentos e vinte reais); Novo Horizonte: (7,18%), R$ 112.008,00 (cento e doze mil e oito reais); São 

Bernardino: (7,29%), R$ 113.724,00 (cento e treze mil setecentos e vinte e quatro reais); São Lourenço do 

Oeste: (67,35%), R$ 1.050.660,00 (um milhão e cinquenta mil e seiscentos e sessenta reais). Os prefeitos 

optaram pela realização de distribuição per capita populacional aprovando orçamento apresentado, porém 

ainda sendo necessário definir com os municípios de Galvão e Quilombo se irão participar ou não, devido a 

variação que sofrerá nos valores para cada município. 4. Assuntos Gerais: 4.1. Turno único fim de ano: O 



 

 

Presidente do Consórcio, Sr. Vanderlei Sanagiotto, questionou os municípios que farão turno único no final 

de ano, Irati fará a partir de 01 de novembro com exceção da área da saúde. Coronel Martins fará a partir de 

28 de outubro (segunda-feira). São Bernardino, Jupiá, não farão. São Lourenço fará recesso na semana do 

natal. 4.2. Comunicado de eventos: Na oportunidade, foram repassados informes: Nos dias 29 e 30 será 

realizado na Sede da AMNOROESTE, encontro dos novos gestores 2025-2028, voltado a nova gestão, com 

pessoas que abordarão sobre as áreas da saúde, educação, assistência social e uma palestra voltada para 

excelência na administração pública. No dia 21 de novembro acontecerá no Auditório da AMNOROESTE, a 

1ª Conferência Intermunicipal do Meio Ambiente da AMNOROESTE, que será realizada pelo consórcio 

CIMAM. Ocorrerá de 6 a 8 de novembro em Balneário Camboriú, o Congresso de Municípios, Associações e 

Consórcios de Santa Catarina - COMAC. E nos dias 25 e 26 de novembro, acontecerá o evento “Seminários 

Novos Gestores 2025 – 2028” promovido pela Confederação Nacional de Municípios (CNM) para região Sul, 

em Brasília. Na oportunidade foi definido para o dia 22 de novembro a data da confraternização de fim de 

ano. Encerramento. Sem mais nada a tratar, o Presidente e Prefeito Municipal de Novo Horizonte, Sr. 

Vanderlei Sanagiotto, agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião determinando que fosse 

lavrada a presente Ata e posteriormente encaminhada, via eletrônica, para deliberação dos presentes e após 

sua aprovação, seja a mesma publicada. A Presente Ata vai assinada por mim, Giseli Pedroso, Gerente de 

Operações, pela Secretária Executiva do CIMAM, bem como pelo Presidente e pela Assessoria Jurídica do 

consórcio, acompanhada, em anexo, da lista de presença, devendo ser dado a devida publicidade a mesma 

com publicação nos órgãos oficiais do consórcio, quais sejam, Diário Oficial dos Municípios – DOM e sítio 

eletrônico institucional conforme previsto no contrato de consórcio público do CIMAM, dispensando o registro 

da mesma em outros órgãos por se tratar ente público. 
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